

## 会議録(11月)

平成26年11月12日  
教育委員会会議室

1. 出席委員 委員長 菊池 清隆 委員 藤岡 富生 委員 松本 学  
委員 興梠 瞳 教育長 島崎 善真理
2. 書記 教育次長 武内 秀元
3. 報告
  - (1) みやざき小中学校学力調査結果について
  - (2) 第3回中学校統合準備委員会について
4. 協議
  - (1) 平成25年度教育委員会の自己点検・評価について
5. その他
  - (1) 第28回五ヶ瀬町体力づくりソフトボール大会の結果について
  - (2) 第4回五ヶ瀬町フロアカーリング大会の結果について
  - (3) 第7回美術の祭典入賞者等について
  - (4) 西臼杵・東臼杵教育委員会合同研修会について
  - (5) 市町村教育委員と県教育委員との意見交換会等について
  - (6) 宮崎県市町村教育委員会研究大会について
  - (7) 町三役、教育委員、学校管理職及び役場管理職との意見交換会について
  - (8) 五ヶ瀬デザインプロジェクト発表会について
  - (9) 学校における色覚検査について
  - (10) 学校給食の食物アレルギーについて
  - (11) 27年度予算に係る鞍岡中学校事務非常勤職員の町単独の予算要求について
  - (12) 中学校統合に関する広報ごかせ11月号への記事掲載について
  - (13) 貫原橋架け替え予定について

### 連絡事項

- (1) 教育委員会行事予定(11・12月)について

会議録 午後5時30分開会

委員長 あいさつ

議事録署名委員: 松本 学 委員

### 【3. 報告】

#### 1 みやざき小中学校学力調査結果について

- ① 松下指導主事が資料に基づき以下のように説明する。
- ・宮崎県が独自で行っている学力調査が、小学5年生と中学2年生が対象で実施された。小学生の教科は、国語、社会、算数及び理科の4教科で、中学生の教科は、国語、社会、算数、理科及び英語の5教科で実施された。
  - ・小学校は、町内のどの学校も県平均を上回っている。西臼杵郡の平均も上回っており、良い結果が出ている。
  - ・中学校は、数学が県平均を下回っている。鞍岡中の数学、理科及び英語が下回っている。町の平均では、県、郡より上回っている。極端に数学だけが低かったので、今後、鞍岡中の授業を観に行ったりし、中学校を卒業するまで1年半あるので、伸ばして行けるように学校と協力してやっていくことを確認した。

#### 2 第3回中学校統合準備委員会について

- ② 武内次長が資料に基づき以下のように説明する。

##### 総務部会

- ・校章デザインは、現在中学校1年生にお願いしており、12月にはある程度出来上がる予定となっている。
- ・制服については、菅公学生服から4種類の制服の現物を持ってきてもらって検討した。生地や機能性が良くなっている、金額が7千円程度高くなる。
- ・大手3メーカー（カンコー、フジヨット、トンボ）に来てもらって、デザインや機能性を比較検討してはどうかと意見があったが、町内の小売店との取り引きがあるのは菅公学生服だけなので、他の2社に来てもらうのは厳しいのではないかということになった。
- ・次回は、12月4日に開催し、その日に菅公学生服から来ていただき、新たなデザインを数種類、比較検討する。併せて金額面の交渉等も行い、現在のものよりあまり高くならないようにする。

##### 教育課程等検討部会

- ・三中と鞍中の月行事の違いを見ながら検討を行ったが、校長へ確認を取る必要があるので、決定はしていない。
- ・違いは、消防規律訓練を鞍中は行っているが、三中はやっていないので、これをどうするのか。
- ・鞍岡小中駅伝大会を継続するのか。やり始めて、まだ2・3年ということもあり、継続が必要かを検討する。
- ・最大の案件は、伝統芸能の継承であり、祇園祭への参加は継続する方向で話し合う必要がある。

##### PTA部会

- ・会則に沿って説明し、教育振興会の名称は、「五ヶ瀬町立五ヶ瀬中学校教育振興

会」とすることを再確認した。

- ・「PTA」という表現は、三ヶ所中学校が現在名称として使っており、分かりやすいように会則の第1章に入れる案を考えたが、事前に説明することで理解してもらえるのではないかということで、会則から削除することとした。
- ・役員の副会長については、各小学校区より選出することで4名とした。
- ・監事については3名となっているが、鞍岡中と三ヶ所中とで各組織における公民館長の役職が違うため、今後協議することとした。
- ・会費については、鞍岡中と三ヶ所中とで金額が異なるため、引き続き協議する。

#### **通学部会**

- ・パターン1、パターン2、パターン3を作成し、それぞれ三ヶ所中でのG授業の日に1・2年生でシミュレーションを行うこととした。
- ・パターン1は、鞍岡中学校までそれぞれ登校し、そこからスクールバスを運行する。
- ・パターン2は、スクールバス1台で各集落を回る。ただし、笠部からは祇園町まで来てもらう。
- ・パターン3は、スクールバス1台とワゴン車1台の2台体制とし、国道から入り込んだ集落へワゴン車を運行させる。

### **【4 協議】**

#### **1 平成25年度教育委員会の自己点検・評価について**

- ① 武内次長が資料に基づき以下のように説明する。
- ・教育委員会の活動、教育委員会が管理・執行する事務及び教育委員会が管理・執行を教育長に委任する事務について、説明した。
  - ・教育委員会が管理・執行を教育長に委任する事務については、AからDランクで評価することとなっており、Dランクの達成していないという評価はなかったが、Cランクの概ね達成しているが5つの項目について挙げられた。
- Cランクは、以下のとおり。

##### **1 学校教育の充実**

###### **(8) 学校体育・部活動指導の充実**

小中学校における競技力向上については、さらなる充実を図る必要がある。

##### **2 社会教育の充実**

###### **(5) 男女共同参画社会づくりの支援**

女性の地位向上と社会連帯意識の高揚を図るため、総務課とともに社会参加活動を支援しているが、積極的な参加には至っていない。

###### **(6) 学習施設の整備充実**

図書館整備については、貫原橋の改築計画を待って計画を進めることとした。

##### **3 生涯スポーツの振興**

（2）施設の整備充実と活用促進

スポーツ施設は充実しているが、施設の補修・改修が必要になってきており、特にGパーク陸上競技場・スポーツ広場の芝の更新が喫緊の課題となっている。

（3）体育・スポーツ団体の育成指導

指導者の育成が課題である。

## 【5 その他】

### 1 第28回五ヶ瀬町体力つくりソフトボール大会の結果について

① 武内次長が以下のように説明する。

・10月26日に開催され、10チームの参加があった。夕日の里フェスタと重なり、桑野内地区からの参加予定2チームが不参加となった。数年振りに天候に恵まれ開催できた。5区同士の決勝であった。5区焼っ八が優勝し、5区ヒゾエーズが準優勝した。3位に9区ファーマーズ、10区でなきやダメよ～ダメダメが入った。

（質疑等）

なし

### 2 第4回五ヶ瀬町フロアカーリング大会の結果について

① 武内次長が以下のように説明する。

・11月8日、Gドームにおいてフロアカーリング大会を開催した。12チームの参加があった。優勝は、鞍岡シスターズ、準優勝に五中3Girly、3位に五中3Boyが入った。今回は、協賛各社からの賞品を全チームへ贈った。

（質疑等）

なし

### 3 第7回美術の祭典入賞者等について

① 武内次長が以下のように説明する。

・11月11日に自然の恵み資料館で表彰式を開催した。今回は、山頭火自由俳句の表彰式を合わせて行った。

（質疑等）

なし

### 4 西臼杵・東臼杵教育委員会合同研修会について

① 武内次長が以下のように説明する。

・11月21日（金）に美郷町南郷多目的研修センターにて開催される。研修会後に懇談会が開催されるが、費用については西臼杵郡教育委員会連合会から支出することとなっている。

(質疑等)

なし

## 5 市町村教育委員と県教育委員との意見交換会等について

① 武内次長が以下のように説明する。

- ・ 12月4日（木）の午後3時30分から延岡市のカルチャープラザのべおかで開催される。教育委員長、教育委員の2名の出席をお願いしたい。意見交換会終了後、情報交換会が開催される。

（出席者）菊池清隆教育委員長、興梠瞳教育委員

## 6 宮崎県市町村教育委員研究大会について

① 武内次長が以下のように説明する。

- ・ 12月19日（金）午後1時30分から宮崎市教育情報研修センターにおいて開催される。研究事例発表が、宮崎市と五ヶ瀬町になっており、教育長が発表される予定である。教育委員の出席をお願いしたい。

（出席者）菊池清隆教育委員長、松本学教育委員、藤岡富生教育委員、興梠瞳教育委員、島寄 善真理教育長

## 7 町三役、教育委員、学校管理職及び役場管理職との意見交換会について

① 武内次長が以下のように説明する。

- ・ 12月3日（水）午後6時から木地屋レストランにおいて開催するので、参加をお願いしたい。全員参加の場合30名程度となる。

## 8 五ヶ瀬デザインプロジェクト発表会について

① 松下指導主事が以下のように説明する。

- ・ 11月13日（木）8時45分から10時50分まで町民センターにおいて、町内中学3年生が第5次五ヶ瀬町総合計画の施策に基づき、これまで研究してきたまつづくりの様々な分野において提言するので、参加が可能な方には参加をお願いしたい。町長、副町長、議員、役場関係課長に来ていただく予定である。面白そうな興味のあるテーマを見ていただきたい。

## 9 学校における色覚検査について

① 松下指導主事が資料に基づき以下のように説明する。

- ・ 平成15年度以前まで行っていたが、それ以降検査が行われていない。医者も含めた認識不足で、差別に当たるというような意味で行われなくなってしまった。運転免許を取りに行って、色覚異常が分かったり、就職試験で採用にならなかつた事例があり、大人になって知つて困るというようなことが起きて、国からも積極的に眼科医へ行くよう周知をするよう通知があった。

・ 希望者に対して実施することとした。異常がある場合は、眼科医に行くよう勧める。

(質疑等)

Q 検査は、全学年行うのか。

A 小学4年生及び中学生を対象に希望を募り、希望者に対して実施したい。翌年度からは、小学4年生及び中学2年生での実施で調整している。

Q 実施年度は、今年度から行うのか。

A 今年度から実施する。工業高校に行く場合等に困らないようにしたい。

## 10 学校給食の食物アレルギーについて

① 松下指導主事が資料に基づき以下のように説明する。

・食物アレルギーで命を落とす危険性があると言われており、そこへの対応をしっかりとやらなければならない。学校は既にやっているが、教育委員会として学校へ手順を定めてやってもらうよう、再確認という意味で作成した。本日の校長会でも話をした。

(質疑等)

Q 町内でも危険な事例があったのか。

A 命の危険まではなかったが、何らかの反応を起こした事例があった。牛乳に触っただけで反応が出る児童がいる。毎年、病院に行ってもらう必要がある。年によって反応の違いがあるケースがあるので、医師からの判断が必要。

Q 給食は、別メニューになるのか。

A アレルギー食物を除去したり、別メニューになるが、別メニューに親が難色を示した場合は、弁当での対応をお願いすることになる。

## 11 27年度予算に係る鞍岡中学校事務非常勤職員の町単独の予算要求について

① 松下指導主事が以下のように説明する。

・鞍岡中学校統合の人事関係で、鞍岡中学校の特別支援学級が無くなり、1校減るため、県との協議の中で町の事務員が1人減ることが明らかになった。そのことによって、鞍岡中学校の事務が1名減となるが、閉校準備に関する事務があるため、平成27年度当初予算で、事務職員の臨時賃金を要求したい。

## 12 中学校統合に関する広報ごかせ11月号への記事掲載について

① 武内次長が以下のように説明する。

・校名が決定した内容を簡単に掲載している。10月2日の第2回統合準備委員会の協議内容及び10月15日の定例教育委員会で決定した事項を報告する形で掲載している。

## 13 貴原橋架け替え予定について

① 武内次長が以下のように説明する。

・貴原橋架け替えによって、歯科診療所の移転が必要となるが、現在の移転候補地

としては、病院付近、熊本県信用組合跡地、中央公民館跡地等が挙げられている。

・工事着工は、平成27年11月を予定している。

### 連絡事項

1 委員会の11・12月行事予定

※ 一覧表により次長が説明する。

次回の定例教育委員会日程

12月 3日（水）午後4時00分 教委委員会において開催する。

閉会時刻 午後7時07分

教育委員長

会議録署名委員

会議録調整者